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Ata n.º 18 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao décimo sexto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, pelas dezassete 

horas e trinta minutos, no Salão Nobre da Câmara Municipal de Viana do Castelo, realizou-se o 

plenário do Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à 

apreciação e discussão da seguinte Ordem de Trabalhos: --------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um: Aprovação da Ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------------

Ponto dois: Apresentação do projeto CMVC “Viana é tua”; ----------------------------------------------

Ponto três: Bolsas de Estudo Municipais; ----------------------------------------------------------------

Ponto quatro: Concurso Viana Jovens Empreendedores 2023; ------------------------------------------ 

Ponto cinco: Apresentação de dois projetos vencedores dos concursos Viana Jovens com 

Talento e Viana Jovens Empreendedores em 2021 (Vi Magia e Straydogs Handmade 

Surfcrafts); --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto seis: Apresentação de uma associação do Conselho Municipal da Juventude (Jotas de 

Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo); ------------------------------

Ponto sete: Outros Assuntos; -------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Luís Nobre – Presidente da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------------------------- 

Carlota Borges – Vereadora da Câmara Municipal de Viana do Castelo; -------------------------------- 

Diogo Ponte – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Márcia Roriz – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Cristiana Morais – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------- 

Tiago Rego – Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------------------------------------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo 

e CNE – Junta Regional de Viana do Castelo; ------------------------------------------------------------------- 

Vânia Rodrigues – Federação Académica - IPVC; -------------------------------------------------------------- 

Carolina Pinto – Federação Académica – IPVC; ---------------------------------------------------------------- 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 
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Bárbara Barreiros – PSD Assembleia Municipal; --------------------------------------------------------------- 

Carolina Sá – BE Assembleia Municipal; ------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Moreira – Centro Recreativo e Cultural das Neves; -------------------------------------------------- 

Daniel Maciel - Associação de Produção e Animação Audiovisual (AO NORTE); ----------------------- 

António Cruz – Vi Magia; -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Inês Sincero – Vi Magia; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gastão Valente – Straydogs Handmade Surfcrafts; -----------------------------------------------------------

Mélanie Gonçalves – Straydogs Handmade Surfcrafts; ------------------------------------------------------ 

Abel Dantas – Cooperativa de Profissionais de Desenvolvimento de Software (CPDS); ------------- 

Camilo Carvalhido - Centro Social Desportivo e Cultural de Outeiro; ------------------------------------ 

Mariana Pires – Associação Estudantes ESE-IPVC e Federação Académica - IPVC; -------------------- 

Raquel Romão – Associação Gestão ESTG-IPVC; --------------------------------------------------------------- 

Filipa Lima – Orquestra do Alto Minho – Musicis Pontem; ------------------------------------------------- 

Marta Pacheco – Núcleo de Estudantes de Turismo ESTG-IPVC; ------------------------------------------ 

Henrique Maciel – Associação de Estudantes ESTG-IPVC; --------------------------------------------------- 

Marta Ferreira Silva – Iniciativa Liberal; ------------------------------------------------------------------------- 

Francisco Costa – Núcleo de Computação Gráfica e Multimédia ESTG - IPVC; ------------------------- 

Jorge Faria – Núcleo de Computação Gráfica e Multimédia ESTG – IPVC; ------------------------------ 

Telmo Rodrigues – Associação de Estudantes ESS – IPVC; -------------------------------------------------- 

Tiago Rodrigues – Hinoportuna; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Francisco Mendes – Juventude Comunista Portuguesa; ----------------------------------------------------- 

Liliana Rocha – Associação Juvenil de Deão; -------------------------------------------------------------------- 

Manuel Agostinho de Sousa Gomes – Aliança Assembleia Municipal; ----------------------------------- 

Manuel Rodrigues Salgueiro – JFI Assembleia Municipal; --------------------------------------------------- 

Beatriz Correia – Associação Subportela (AS); ----------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Núcleo de Informática da ESTG - IPVC, Núcleo de Estudantes de Design da ESTG – IPVC, 

Associação de Estudantes da Escola de Barroselas do Agrupamento de Escolas de Barroselas, 

Associação de Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da 

Ola, Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte 
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da Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de 

Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei 

Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de 

Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, FAJUVIC, Núcleo de Apoio às Artes 

Musicais (NAAM), Cyclones – Atlético Club, Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, 

Grupo de Danças e Cantares de Perre, Associação Desportiva e Cultural de Taiki-budô, Grupo 

Folclórico de Viana do Castelo, Associação TUNICE, Juventude Social Democrata, Presidente da 

Assembleia Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro da Assembleia 

Municipal pelo PS, e membro da Assembleia Municipal MPT. ---------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Associação de Estudantes da 

Escola Arga e Lima do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Escola de Música de Perre, 

Associação Cultural de Chafé, Darque Kayak Club, Grupo Folclórico das Lavradeiras da 

Meadela, AISCA, Conselho Supremo de Almirantes (CSA) – IPVC, Grupo Etnográfico de Areosa,  

Ass. Guias - Comissariado Regional de Viana do Castelo, Juventude Socialista, Athena – 

Associação Juvenil de Debates e CDU da Assembleia Municipal. ----------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

A Presidente do CMJVC dá início à reunião, colocando à consideração dos membros a 

aprovação da ata da reunião anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de 

alterações, esta foi aprovada por maioria com cinco abstenções e zero votos contra. --------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois – Apresentação do projeto CMVC “Viana é tua”: --------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude, Carlota Borges, no momento seguinte, abordou o projeto “Viana é 

Tua” e informou que o Presidente da Câmara Municipal de Viana do Castelo irá apresentar o 

projeto a todos os presentes. -------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente, Luís Nobre, cumprimenta todos e realça a proximidade entre os jovens do 

concelho, técnicos e Vereadora da Juventude. Relativamente ao projeto “Viana é Tua” refere 

que irá dar início à auscultação dos jovens, também a pensar no Plano Municipal da Juventude, 

levando os eleitos ao encontro destes, nomeadamente no ensino secundário e no Instituto 
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Politécnico de Viana do Castelo, permitindo aos jovens a colocação de questões com o objetivo 

de criar um espaço de diálogo e boas experiências para perceber a falta de interesse e 

participação política da juventude, incentivando-os a pegar no futuro e construir um caminho 

melhor para todos. Termina a sua intervenção com a ideia de que estão a ser cedidas 

ferramentas e está a ser construído um plano para o desenvolvimento de um território de 

oportunidades para os jovens. -------------------------------------------------------------------------------------

Carlota Borges reforça a necessidade de ouvir e dialogar com os jovens, faz uma breve síntese 

sobre o projeto e pede opinião sobre o mesmo. -------------------------------------------------------------- 

Abel Dantas questiona como se irá refletir o projeto na prática. ------------------------------------------ 

A Presidente do CMJ explica como será a aplicação do projeto nas escolas realçando a 

importância da palavra destes jovens no que toca à elaboração de políticas públicas, com o 

objetivo de criar um Plano Municipal da Juventude, responsabilizando-os como principais 

intervenientes/interessados. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Camilo Carvalhido aborda a hipótese de o projeto ser apresentado também ao ensino 

profissional, sugestão que foi tida em conta pela Vereadora da Juventude. --------------------------- 

Manuel Agostinho Gomes acha a iniciativa um projeto de louvar e apela à contribuição dos 

jovens. Questiona também a possibilidade dos jovens se tornarem eleitores aos dezasseis anos 

e defende que essa hipótese deve ser discutida. -------------------------------------------------------------- 

Henrique Maciel fala sobre a dificuldade que os jovens têm com a habitação, nomeadamente 

os estudantes do IPVC, sendo que cerca de sessenta por cento destes são de fora de Viana do 

Castelo. Termina com a ideia de que a habitação e atividades para os jovens são fundamentais 

para a sua fixação e uma ajuda para o tecido empresarial. -------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três – Bolsas de Estudo Municipais: --------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges, fala sobre as Bolsas de Estudo Municipais, nomeadamente o baixo número de 

candidaturas para o tipo de projeto que é, sendo que a divulgação é feita em todos os meios 

de comunicação. Refere também que o prazo de submissão teve de ser alargado devido ao 

grande número de candidaturas incompletas que não cumprem o regulamento. Termina com 

dados sobre o ano dois mil e vinte e três, mais especificamente com o número de 

candidaturas, quarenta, e o número de bolsas atribuídas, dezoito. -------------------------------------- 
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Manuel Agostinho Gomes questiona se as bolsas de estudo são apenas para jovens que 

estudam no concelho ou se são para jovens residentes em Viana do Castelo. ------------------------

A Vereadora da Juventude informa que apenas jovens residentes no concelho de Viana do 

Castelo se podem candidatar às bolsas de estudo municipais, sendo que cinco destas vinte e 

cinco bolsas vão diretamente para alunos que vão estudar no IPVC. ------------------------------------ 

Agostinho Gomes questiona se as escolas do concelho sabem desta oportunidade. ---------------- 

Carlota Borges refere que os técnicos do Gabinete da Juventude têm ido às escolas promover 

não só as bolsas de estudo municipais como também todos os outros projetos do Gabinete. ---

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro - Concurso Viana Jovens Empreendedores 2023: ----------------------------------------- 

Diogo Ponte apresenta o novo formato do concurso Viana Jovens Empreendedores, mais 

concretamente a divisão em duas fases, num formato onde numa primeira instância será 

realizada a seleção de cinco a dez finalistas, para posteriormente apresentarem o seu projeto 

aos jurados num pitch de cerca de dez minutos. A decisão dos vencedores ocorre após este 

segundo momento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco - Apresentação de dois projetos vencedores dos concursos Viana Jovens com 

Talento e Viana Jovens Empreendedores em 2021 (Vi Magia e Straydogs Handmade 

Surfcrafts): -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Inês Sincero e António Cruz apresentam o projeto Vi Magia, vencedor do concurso Viana 

Jovens com Talento em dois mil e vinte e um e referem que foi o primeiro festival de magia a 

acontecer em Viana do Castelo. Contam que o festival teve presente desde magia de rua ao 

mentalismo e que contou com um formato site specific. António Cruz informa que o grupo 

responsável pelo festival, Quase quatro, foi formado em 2014 e que sempre realizaram 

atividades no concelho. Terminam com um pequeno truque de magia com participação de 

todos os presentes. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges dá os parabéns aos vencedores pelo festival e refere que já tinham concorrido 

no ano anterior, o que demonstra que vale a pena melhorar a candidatura e concorrer 

novamente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gastão Valente apresenta o projeto Straydogs Handmade Surfcrafts, vencedor do concurso 

Viana Jovens Empreendedores em dois mil e vinte e um e explica que tudo começou com uma 
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brincadeira com o seu sócio e amigo Duarte. Começaram a fazer as suas próprias pranchas de 

surf num fabrico totalmente manual e foi aí que receberam, de amigos, os primeiros pedidos 

para realizarem mais pranchas deste tipo. Refere também que o concurso Viana Jovens 

Empreendedores permitiu expandir o armazém e investir em materiais. Termina agradecendo 

a oportunidade pois permitiu que a marca/empresa crescesse mais rapidamente e com maior 

facilidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto seis - Apresentação de uma associação do Conselho Municipal da Juventude (Jotas de 

Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo): ------------------------------ 

Luís Gonçalves apresenta a Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo – 

Jotas de Viana, nomeadamente os membros que a constituem e os seus parceiros. Dá a 

conhecer o plano de atividades da associação com vários momentos para a população mais 

jovem. Aborda também as Jornadas Mundiais da Juventude dos últimos anos, mostrando a 

todos os presentes algumas fotografias de cada um destes eventos que se realizaram em 

diferentes partes do mundo, nomeadamente em Madrid, Rio de Janeiro, Cracóvia, Panamá e 

por fim também em Portugal no presente ano. Termina a sua intervenção com um pedido de 

colaboração a todas as associações para os dias da diocese que vão contar com cerca de três 

mil jovens.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto sete - Outros Assuntos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

A presidente do Conselho Municipal da Juventude dá por encerrada a sessão e convida todos 

os presentes a confraternizar junto da mesa do Salão Nobre composta com um Coffee Break. --

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 


